

Resacción de las once de la mañana a las ocho de la noche y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.

Administración: Desde las siete de la mañana hasta las seis de la tarde.

TELÉFONO N.º 27

OFICINAS: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Table with subscription rates: España (1 25), Extranjero (Unión Postal) (2 50), Número suelto (5 cts.), Id. atrasado (10)

LA GUERRA HACE UN AÑO

En varias poblaciones italianas se han celebrado manifestaciones violentas en pro de la intervención en la guerra.

Los Estados Unidos han enviado a Alemania una nota pidiendo explicaciones sobre los hundimientos de buques.

Los ejércitos austriacos siguen haciendo retroceder a los rusos y se han apoderado de Czernov, Dymov, Sanok y Lisko.

Los ingleses han derrotado a los alemanes en Ipré, por vez tercera.

Los turcos dicen que durante la última semana han sido hundidos en los Dardanelos tres submarinos aliados.

El conflicto europeo

Un puerto de las escuadras del cielo

Gaziel, el celebrado cronista de «La Vanguardia», describe así una visita a un campamento de dirigibles franceses.

Sobre una pradera muy honda, aunque angosta, está situado este puerto de las escuadras del cielo. Hace cosa de un año (como puede recordar el lector) tuvo ocasión de visitar, cerca de Amiens, un campamento de aviadadores. Eran pocos, y su instalación y manera de vida de las más simples y primitivas.

El campamento, como he dicho, es un verdadero puerto del aire. A él arriban y en él fondean de continuo los aeroplanos militares que llegan de los cuatro puntos cardinales, a docenas y, al cabo del día, quizá a centenares. Es indecible el revuelo suave y gracioso que reina en el prado, porque sólo podría compararse al de un inmenso palomar abierto.

Marconi, el célebre perfeccionador del telegrafo sin hilos, acaba de inventar un procedimiento, que permitirá recibir a los aeroplanos radiogramas, que hasta ahora solo podían comunicarse.

Marconi, hablando con un redactor del «Daily Express», le ha indicado que la telefonía sin hilos entraba en la vía de utilización práctica, y que ya se podía telefonar desde un dirigible o un aeroplano. Afirmó la convicción de que los aliados eran superiores a los alemanes en la utilización de la telegrafía y de la telefonía sin hilos.

La eficacia de los submarinos

El «Daily Mail» dice: «Lord Montagu, avisándonos que las últimas fases de la guerra podrían muy bien decidirse debajo del agua y en el aire, ha tocado un asunto de gran importancia.»

No debemos despreciar la actividad de los submarinos alemanes. La campaña submarina es un asunto muy serio por varias razones.

La pérdida de buques aliados y neutrales excede ahora de dos millones de toneladas y va continuamente en aumento.

Los ataques submarinos del año pasado han creado tal escasez de tonaje que cada buque hundido en la nueva campaña representa una pérdida mucho más sensible que antes.

Los servicios que presta la muchedumbre aligera, son en extremo completos. Unos comienzan a volar tan solo después de anochecer y van de uno en uno o a lo más por parejas, como los buhos, a observar silenciosamente las líneas enemigas. Otros salen durante el día, a bandadas veloces, para recorrer el campo, sacar fotografías, levantar planos, descubrir los núcleos estratégicos del adversario y regular el tiro de la artillería.

La cooperación de Italia en el frente francés

Dice el «Tag» de Berlín: «El «Corriere della Sera» rompe el silencio de la prensa italiana, que no se atrevió a contestar a las tendenciosas instigaciones de los críticos militares ingleses y franceses, que quieren obligar a Italia a enviar un fuerte contingente de tropas a la línea franco-inglesa. Refiriéndose a la crítica de Sidney Low que en el «Daily Mail» llamó la atención sobre el peligro que incluía el hecho de tenerse que desangrar solo en Verdún el ejército francés, mientras Inglaterra podía enviar muchas más tropas al frente francés de lo que hasta ahora ha mandado y que Italia podría ayudar a Francia enviando lo menos 600.000 hombres, llega el «Corriere» a la conclusión de que el hablar de semejante problema no era sólo inútil sino hasta peligroso. Aparte de que sobre tales eventualidades había de decidir el mando supremo exclusivamente, habría que tener en cuenta las grandes dificultades técnicas y financieras, Italia depende de su agricultura y necesita los hombres para anubar el suelo, y luego habría que saber cómo se iban a equipar esas grandes masas de hombres. Además Italia sólo podría disponer de dos líneas férreas, la del Mont Cenis y la de Ventimiglia, que la unen con Francia y que no son bastantes para retirar rápidamente esos contingentes en caso de una probable ofensiva austriaca. Italia no podía pues renunciar a un sueldo ejército de reserva detrás de su primera línea.»

Cada primavera hay que depurar la sangre, lo que se consigue ventajosamente por todos conceptos, usando el ROB XARRIE.

PALMA

Limones y naranjas. En el mercado de Sóller los limones a pasar de la mucha demanda que hoy actualmente, no han sufrido variación alguna en su precio y continúan pagándose a razón de 5 pesetas la carga.

Las naranjas sí que aumentan de precio a medida que adelanta la estación y va reduciéndose la existencia; actualmente se pagan de 15 a 20 pesetas la carga, según clase.

Progresar siempre

Esta es la divisa de la preta revista para señoras «La Mujer en su Casa». El número del presente mes afianza más, si posible es, la mercedía fama de esa utilísima e interesante publicación, que como es sabido, trata exclusivamente de labores, economía doméstica y modas.

Viene dicho número nutridísimo de nuevos y elegantes modelos de labores, muy variados, tanto para el adorno personal como de la casa. Le acompaña, como es costumbre, un patrón cortado y una hoja para bordados.

Conferencia

Esta tarde a las siete y media en los Salones de la Sociedad Fomento del Civismo, el Ingeniero agrónomo don Adolfo Vazquez, dará una conferencia sobre el tema: «Orientación y problemas de la agricultura mallorquina.»

A Capuchinos

Por la guardia municipal tuvo que ser ayer acompañado al depósito de Capuchinos un joven que en un momento de excitación mental intentó agredir a su madre.

Huchas

A los señores poseedores de huchas de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares, que durante el año 1915 no se hayan servido de ellas para hacer ingresos en su correspondiente libreta, se les ruega que se sirvan devolver su hucha a las Oficinas del Establecimiento, de conformidad con lo prevenido en la 3.ª de las condiciones bajo las cuales dicha hucha les fué facilitada, encareciendo que la devolución se haga dentro del corriente mes de Mayo.

Asistencia Palmesana

La Junta de Festejos de esta Sociedad tiene organizada una Velada musical para hoy día 14 del que cursa a las 9 de la noche.

Habrán un escogido programa en el cual tomará parte el aplaudido, Octo te Hispania, dirigido por el profesor señor Calatayud.

Tocando las siguientes piezas:

- 1.º Cadenas de la Reina (Luna).
2.º Maruxa (Entreacto) (Vives).
3.º Molinos de Viento (Fantasía) (Luna).

Terminará la misma con varios bailes por la orquesta que dirige el señor Canals.

Vacante

Se halla vacante la plaza de Depositario del Ayuntamiento de Pollensa, dotada con el haber anual de 500 pesetas.

Los aspirantes a la misma deberán presentar sus solicitudes documentadas en la Secretaría de dicha corporación dentro del plazo de 30 días.

Citación

El Juez de primera instancia del distrito de la Catedral cita llama y emplaza a Eladio Carreras Grau, para que se presente en dicho Juzgado para un asunto que le interesa.

Denuncia

Por la Guardia municipal fué ayer denunciado al Juzgado un individuo presunto autor de haber agredido a un convecino produciéndole varias contusiones.

Asistido

Ayer tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro un joven que se había desgollado varios dedos de la mano derecha.

Recluta

Por el Juez militar nombrado al efecto se cita, llama y emplaza al recluta Bartolomé Cabanellas Roger, para que se presente en dicho Juzgado a dar sus descargos en la sumaria que se le sigue por falta de incorporación a filas.

Géneros

El señor Alabern y C.ª nos participa haber recibido en sus almacenes de pañería, sastrería y camisería de la calle de Cerrolos los géneros de la más reciente creación de la moda.

Crónica de Sports

Foot-ball

Anoche recibimos la siguiente carta: «Sr. Director de LA ALMUDAINA. Muy señor mío y de mi mayor consideración: Como delegado representante del «Mahón F. B. C.» le ruego haga saber por medio de la presente a los señores palmesanos que el equipo de Menorca se retiró del campeonato ante la mixtificación que presenta el campo Veloz con el que habíamos de contender mañana domingo.»

Nosotros hemos venido a disputar noblemente el campeonato con los hermanos de Mallorca y nos encontramos con la intromisión de jugadores que no son de aquí; ni aquí residen. Para ellos todos nuestros respetos. En un partido amistoso consideramos un alto honor tenerlos como adversarios y recibir las lecciones que de su juego perfecto se desprenden, pero no con el campeonato de Baleares en el que se ha de probar la fortaleza de los equipos regionales, creemos que no deben firmar dichos señores, y puesto que el Veloz lo sostiene, nos retiramos y que

las haga buen provecho el título de Campeón y la copa ganada en esta forma.

Pero para dejar bien sentados los extremos desde las columnas del periódico de su digna dirección retamos al Veloz Campeón a un partido con las condiciones que queramos, mediante apuesta ó sin ella y desde luego sin elementos extraños al mismo.

Gracias anticipadas y V. dispóngase de su atento. S. S. Q. S. M. B. y amigo.—José Stines. Palma 13 Mayo 1916.

Habiéndose retirado el equipo «Mahón» que hoy debía disputar con el «Veloz» el campeonato de Baleares, éste ha organizado para esta tarde a las cinco y en el campo del Velódromo del Veloz Sport Balear un partido entre los teams «Veloz» y «X» notablemente reforzados, toda vez que el señor Bri, que debía arbitrar el campeonato, se ha prestado galantemente a actuar de jugador.

Los equipos estarán formados por los jugadores que respectivamente los forman, reforzados en la siguiente forma: los señores Lemmel y Bri, jugadores respectivamente de portero y defensa del team «X», y los señores Lemmel y París de medio centro y delantero interior del tim «Veloz».

Los precios que registrarán serán: entrada general cincuenta céntimos; media entrada veinticinco céntimos.

Hoy domingo a las 5 de la tarde, se jugará un partido amistoso, entre el equipo Mahón F. C. y el Alfonso XIII en el campo de esta Sociedad.

A Santa Rita de Casia

En la iglesia de Nuestra Señora del Socorro de los Ríos, P. P. Agustinos empezó anteayer la solemne novena dedicada a dicha santa abogada contra la viruela, cuyos sermones corren a cargo del R. P. Manuel Montoto, Prior de la Residencia de P. P. Dominicos de Manacor.

El día 21 a las siete y media habrá misa de Comunión general con plática para las señoras Obreras y Protectoras de los «Talleres de Caridad» y demás personas devotas de Santa Rita. Por la tarde a las siete y cuarto se cantarán solemnes Completas y acto seguido se hará la bendición de las rosas terminando con el Te Deum.

El día 22 fiesta de Santa Rita de Casia, abogada de imposibles y protectora contra toda enfermedad contagiosa y patrona de los «Talleres de Caridad» A las cuatro y media de la mañana, empezarán las misas en el altar de la santa. A las diez y media, Misa solemne cantada por la Capilla de Santa Cecilia y sermón panegírico que predicará el Rdo. P. Carlos Bernero, O. S. A. Al terminar la misa se dará a los fieles la bendición Papal, concedida recientemente por S. S. Pio X (q. s. g. h.) a la «Asociación de los Talleres de Caridad» de Santa Rita. Por la noche habrá Rosario y Mes de María.

De Sociedad

Ha llegado de Ibiza a Palma el diputado provincial don Ignacio Wallis, acompañado de su distinguida esposa.

En Sóller ha contraído matrimonio la virtuosa y bella señorita doña Antonia Marqués Bullán con el industrial don Jaime A. Mayol y Arbona.

Les deseamos inabarcable dicha.

Ayer llegó a Palma el elocuentísimo orador sagrado Rdo. señor Dr. don Juan Román García, quien viene para predicar la solemne novena que la Archidiócesis de Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro dedica todos los años a su excelsa Titular.

A bordo del vapor correo de Barcelona llegó ayer el Rdo. Padre Lesmes Frías, S. J., de la Residencia de Madrid.

Su viaje a Palma tiene por objeto recoger algunos documentos acerca del restablecimiento de la Compañía de Jesús en esta ciudad.

De Barcelona, en el rápido «Rey Jaime I», llegaron ayer don Pablo Soler, don Mateo Tabaris, don Pedro M. Estrany, don Pedro Casas, don Sebastián Font, don Juan Roselló, doña Bárbara Lliteras, doña Margarita Planas, don Diego Masas y señora, don José Vicens, don Manuel Vicente, don José Casas, don Antonio Ramoneda y hermana, don Anselmo Ramoneda, don Julián Mdaeta y don Luis Molina.

También llegó en dicho buque el señor Marqués de Alonso de León, que esta noche en el mismo vapor regresará a la ciudad condal.

También en el rápido regresó ayer de Barcelona el diputado provincial don Francisco Socias, acompañado de su hijo.

Ayer tarde salió para Barcelona en el vapor «Mallorca», nuestro distinguido amigo y colaborador don Antonio Mulet.

Con objeto de pasar varios días en Barcelona, salió ayer tarde en el vapor «Mallorca» el diputado provincial don Ignacio Wallis.

Para Ciudadela, salió ayer tarde en el vapor de dicho nombre don Pedro Gonalons.

Para Barcelona salieron ayer tarde en el vapor «Malorca» don Pablo Isern, don Enrique Posa, don Rafael Blancs, don Melchor Vaquer y señora, don Jaime Mayol, don Antonio Marqués, don Florencio Andino, don Antonio Nadal y don Gabriel Morell.

También se embarcaron en dicho buque crecido número de turistas franceses que habían llegado por la mañana de Argel, en el vapor «Baleares».

El futuro ministerio de Comunicaciones

El futuro ministerio de Comunicaciones abarcará, además de Correos y Telégrafos, lo referente a Industria y Comercio.

Pasarán a formar parte de él: la Dirección general de Comunicaciones, dividida en dos, que serán de Correos y Telégrafos, y la de Comercio, Industria, enseñanza técnica y Trabajo.

Dirección de Correos.—Comprenderá, con la misma organización de ahora, todos los servicios del Cuerpo.

De Ciudadela

Para el domingo 14 del corriente se ha organizado una peregrinación a Monte-Toro.

A las cuatro, en punto, de la mañana se pondrá en marcha el hermoso carruaje que llevará a la devota Imagen del Sagrado Corazón; en dicho coche tomarán asiento dos señores sacerdotes, y darán escolta distinguidos jóvenes montados en briosos caballos. Formarán séquito los coches ocupados

TEATRO VICTORIA

Hoy Domingo de 3 y media a 11 (4.000 metros película)

A petición del gúblico y por última vez en Palma

ODETTE por la genial Bertini

Lujosa presentación y riquísimos trajes

UNA BONITA CHARLOT

De 5 a 8 gran Balle de Salón Mañana Lunes Programa Monstruo

por los alumnos de este Seminario, y luego todos los demás carruajes, para lo cual se aplica están alineados a las 3 y tres cuartos en la Plaza de la Catedral y calle Mayor del Borne, para seguir por la del Rosario y Santísimo.

A las tres de la madrugada se dará principio a la celebración de la santa Misa en las iglesias de esta ciudad para comodidad de los peregrinos.

Media hora después de la llegada se dará principio a los Divinos oficios; se cantará la Misa gregoriana «De Angelis» a dos coros por los jóvenes de seminaristas y por los peregrinos de ambos sexos, para lo cual se ruega no olviden proveerse de sus libritos de canto las personas que los tengan. Corre a cargo del mencionado P. Conde, S. S., el sermón de circunstancias.

Terminada la Misa Mayor y después del canto de «Corazón Santo» se recitará la fórmula de Consagración al Sagrado Corazón de Jesús y seguirá el canto de la «Salve» solemne y visita a la Santísima Virgen, Oración por la paz y canto de despedida.

Consolidated Assurance Company Limited

Compañía Inglesa de seguros sobre la vida, Representante para Baleares, Don Francisco Planas, Montenegro, núm. 1.

ALABERNY C.ª

Han puesto a la venta las últimas novedades de VERANO en PAÑERIA, SASTRERIA Y CAMISERIA 10-14, CERBEROLS

CULTOS

Para hoy Jubileo de Cuarenta Horas Concluyen en Santa Clara dedicadas al Patrocinio de San José: Exposición a las siete, a las diez Misa cantada; por la tarde a las seis y tres cuartos, Corona de la Virgen, ejercicio del Mes de Mayo, Te Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Continúan en Santa Cruz en honor del Patrocinio de San José: Exposición a las siete y media, a las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. Padre Juan Ginard, C. O.; por la tarde a las cinco los actos de coro, a las siete Rosario, novena de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro con sermón por el Rdo. señor doctor don Juan R. García y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno Concluyen en Santa Enlalia en honor del Patrocinio de San José: Exposición a las siete y media, a las diez Misa de Comunión general para las Hijas de María durante la cual se hará el ejercicio mensual, a las diez Tercia cantada, Misa mayor con sermón por el Rdo. don Andrés Servera, Pbro., Sexta y Nona rezada; por la tarde a las cinco los actos de coro, el Septenario del Santo Cristo, Rosario, el Mes de Mayo, el ejercicio de San José, procesión, Te Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Concluyen en el Oratorio de las Religiosas Carmelitas: Exposición a las siete y media, a las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. don Francisco Fuxá, Pbro., por la tarde a las seis y tres cuartos Rosario, meditación, Trisagio cantado, Te Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones Las fiestas para solemnizar el Patrocinio de San José se celebrarán en las iglesias siguientes:

En la Catedral Basílica a las diez y media Misa mayor con sermón por el Rvdo. Padre José M. Bausill, S. J.

En San Jaime, a las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el reverendo señor Economo de la misma; por la tarde a las cinco solemne Rosario.

En San Miguel, a las diez Tercia y Misa mayor con exposición y sermón por el Rvdo. P. Miguel Matas, C. O.

En San Nicolás, a las diez Tercia y Misa mayor con exposición y sermón por el Rvdo. don Guillermo Miralles, Vicario.

En San Felipe Neri, a las diez y media, Misa mayor con exposición y sermón por el Rdo. P. Gaspar Morey, C. O.

En Montesión, a las siete y media, misa de Comunión general para los Congregantes de la Buena Muerte; a las ocho y cuarto misa de Comunión para los Seglares Católicos, Socios del Patronato, del Sindicato y niños de primera Comunión del Patronato; por la tarde a las siete función del Mes de María y se hará también el ejercicio de la Buena Muerte con sermón.

En la Concepción, a las siete y media, misa de Comunión general para las Hijas de María y Visita a la Santísima Virgen María.

En el Socorro, por la tarde, continuación del Septenario en honor de Ntra. Sra. de los Desamparados con sermón por el Rdo. P. Director.

En Sta. Magdalena, solemne fiesta: A las diez bendición, por el Ilmo. señor Vicario Capitular, S. V., de un nuevo retablo é imagen del Smo. Ecce-Homo, con dos figuras de las almas del Purgatorio, pidiéndole la libertad por los méritos de su corona de espinas, púrpura, caña y Sangre preciosas; acto continuo Te-Deum y Misa mayor con sermón por el Rdo. don Bartolomé Fons, Vrio de El Terrero; por la tarde a las siete Rosario y el piadoso ejercicio de la Sagrada Pasión del Salvador, dedicado al Ecce-Homo.

Visita a la Corte de María A Ntra. Señora de Balen en el Santo Hospital.

Boletín Meteorológico

Meteorological bulletin table with columns for temperature, wind, humidity, etc.

# TELEGRAMAS

## El conflicto europeo.-Siguen los fusilamientos en Dublín.-Los tripulantes del "Goeben," llegan á Munich.-Alemania impondrá un correctivo al Comandante del submarino que atacó al "Sussex,"

continuación de la novena del Perpetuo Socorro, Te-Deum y reserva de S. D. M.

**Visita á la Corte de María**  
A Nuestra señora de la Asunción en la Catedral (Privilegiada).

**Santoral**  
Hoy.—Nuestra Señora de los Desamparados; San Bonifacio y santa Justa.  
Mañana.—San Isidro Labrador.

### Sociedades y Corporaciones

**Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca**

Itinerario de trenes que regirá á partir del 15 de Mayo.

Salidas de Palma para Manacor á las 7:40 mañana y 2:40 y 6:15 tarde.

Id. para Felanitx á las 7:40 mañana y 2:05 y 6:15 tarde.

Id. para La Puebla á las 7:40 mañana y 2 y 6:15 tarde.

Advertencia.—El tren que sale á las 2:40 para Manacor, va directo á Inca. No toma viajeros para las estaciones intermedias entre Palma e Inca.

El tren que sale de Palma para La Puebla á las 2 tarde, toma viajeros para todas las estaciones. Los que vayan á Sineu, San Juan, Petra y Manacor tomarán en Inca el tren que sale de Palma á las 2:40 tarde.

Salidas de Manacor para Palma á las 2:30 y 6:30 mañana y 5:15 tarde.

Salidas de Manacor para Felanitx y La Puebla á las 6:30 mañana y 5:15 tarde.

Salidas de Felanitx para Palma, Manacor y La Puebla á las 6:40 y 11 mañana y 5 tarde.

Advertencia.—Los viajeros que salgan en el tren de las 11 y vayan á Sineu, San Juan, Petra y Manacor, deberán tomar en Santa María, el tren que sale de Palma á las 2 tarde, para tomar en Inca el de las 2:40.

Salidas de La Puebla para Palma, Manacor y Felanitx á las 6:55 y 11:45 mañana y 5:25 tarde.

Advertencia.—Los viajeros que salgan en el tren de los 11:45 y vayan á Sineu, San Juan, Petra y Manacor, deben ir á Inca para tomar el tren que sale de Palma á las 2:40 tarde.

Nota.—Para el tren que sale á las 2 para La Puebla, la estación de Palma despachará billetes de 3.ª clase para las estaciones que comprende el trayecto.

Para el tren que sale á las 2:40 para Manacor, la estación de Palma despachará billetes de 3.ª clase solamente para las estaciones de Sineu, San Juan, Petra y Manacor.

El número de pasajes de 3.ª clase es limitado en todos los trenes.

El Director Gerente, Guillermo Moragues.

Desde el día 1.º de Mayo próximo en adelante, todos los días laborables, de diez á doce, los señores Tenedores de obligaciones del Ferrocarril de Santañy, podrán congar en las oficinas de esta Compañía sus resguardos provisionales por los títulos definitivos correspondientes.

Palma 27 de Abril de 1916.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director Gerente, Guillermo Moragues.

Las casas de comercio compradoras de géneros alemanes ó vendedores de mercancías susceptibles de consumo en Alemania, las cuales quieren estar prevenidas el día de la paz, tienen interés en manifestarnos sus intenciones cuanto antes indicando su dirección. Escribir bajo H. 979 B. A. Haasenstein y Vogler, Ramba del Centro, 15, principal, Barcelona.

Los HIPOFOSFITOS SALUD curan con éxito seguro la anemia, clorosis, debilidad nativa y nerviosa. Es un remedio heroico contra los dolores producidos por los desarreglos frecuentes en el cambio de edad. Favorece el desarrollo de los niños haciéndolos crecer robustos, y aumenta notablemente el apetito 25 años de maravillosos resultados. Aviso: recházese todo frasco en que no se lea, con tinta roja, Hipofosfitos Salud.

Es V. artrítico y por lo tanto gotoso, reumático y sufre arañitas, mal de piedra, ciática, cólicos nefríticos, neurálgias, etc. y no ha probado toda la «Piperazina Dr. Graus»? Porque vacila si resultado es positivo?—Depósito general Centro Farmacéutico.

**BARATURA**  
Quiero usted beber bueno, vaya Vd. al Colmado FARISEIN, que vende el Vino clarete de la casa Maristany, á 50 céntimos el litro.

**Subasta voluntaria**  
En el día tres de Junio próximo venidero, á las once, en la ciudad de Inca y en el despacho del notario Don Jaime Vidal, se subastará la finca siguiente: Una pieza de tierra, procedente de la finca denominada *Can Gradoli* pago *Can Dameto*, sita en el término de Binsalem, de cabida de dos cuarterones, propia de Margarita Villalonga y Verd. Los títulos de propiedad y condiciones de subasta obran en la notaría del señor Vidal, que se hallan de manifiesto.  
Inca 12 Mayo de 1916.

**Doctor Löbisch**  
Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante, médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel y VENEREAS del Instituto medicinal-clínico de la Real Universidad Munich (Alemania).

**Calle San Jaime, 7**  
Consulta de 8 á 1 y de 3 á 5

**BORDADORAS**  
Faltan bordadoras y festoneras Trabajo á domicilio todo el año. Informarán calle de San Magín, 211, Santa Catalina y en la Central del PLANCHADO HIGIENE, (Unión, 27, frente á Telégrafos).

**SEGADORAS MECANICAS**  
(Piñón libre)  
Premiadas con medalla de plata y diploma de medalla de oro, las encontrarán en la Herrería de

**JUAN BAL-LE, Binisalem**  
Pedid en las principales perfumerías los acreditados

**PRODUCTOS EVA**

**Perfume Leda** (Creación)

(Nombre Registrado)

### Telegramas de Madrid

Madrid 12 á las 24

**Despacho oficial ruso**

Petrogrado.—Dice el último despacho oficial recibido, que en las regiones de los Jacobstade, Dvinka y en el sudoeste del lago Moreten, en dirección á Varanowchl, el enemigo desarrolló en diversos sectores violento fuego de artillería, sin que lograra su objetivo.

En el Oeste de Biki rechazamos un intento hecho por importantes fuerzas enemigas, para acercarse á nuestras trincheras.

En la región de Stroypa un aerostato cautivo alemán rompió las amarras cayendo detrás de nuestras líneas cerca de Gussistie, siendo capturado.

En el Cáucaso, en la región del litoral nuestros elementos han avanzado hacia el Oeste y Sudoeste de la ciudad de Platue.

En uno de los combates de la comarca del Occidente los turcos rodearon un destacamento formado por soldados de reserva.

Rechazamos los intentos de la ofensiva turca hacia Arzindjau.

**Sobre el cambio de notas entre Berlín y Washington**

Berlin.—El «Berliner Tageblatt» anuncia que el cambio de notas entre Berlín y Washington puede considerarse como terminado.

Se cree que Alemania no contestará á la nota yanqui.

**Parte oficial inglés**

Londres.—Los alemanes intentaron inutilmente hacer una incursión en nuestras trincheras siendo rechazados.

Hoy ha habido operación de minas con ventajas para nosotros en diversos puntos del frente.

Ha habido también actividad recíproca de artillería.

**Para los viticultores**

Paris.—Las gestiones de nuestros gobernantes para adquirir sulfato de cobre para los viticultores, cerca del Gobierno inglés han dado satisfactorio resultado.

El gobierno inglés ha autorizado la exportación á Francia de 5000 toneladas de sulfato.

**Sobre la insurrección de Irlanda**

Londres.—El comité del partido nacionalista ha publicado un manifiesto, condenando la última revolución, empero, protestando también de las ejecuciones realizadas y de la implantación de la ley marcial.

**Exposición en Toulouse**

Paris.—En Toulouse se organizará una exposición con las obras de arte del Museo del Louvre que fueron trasladadas á aquella ciudad antes de la batalla del Marne.

**El precio del gas en Paris**

Paris.—A causa de la carestía de los carbones, las fábricas de gas han elevado el precio del fluido de 0 16 francos á 0 20 francos.

**Vapor pesquero torpedeado**

Han sido desembarcados en Liverpool los tripulantes del vapor pesquero «Bernadotte» que fué torpedeado á 170 millas de tierra, sufriendo hambre y sed.

Uno de los marineros se volvió loco después de haber bebido agua salada.

**De Irlanda-Ejecuciones**

Paris.—Según dicen de Londres los tribunales de Irlanda han condenado á muerte á 16 personas de las cuales han sido ejecutadas 14, condenadas á cadena perpétua á 16 y á deportación 17.

Durante los sucesos allí desarrollados fueron muertos 180 paisanos y heridos, 114.

**Protesta de los cubanos**

Londres.—Los comerciantes cubanos han protestado por haber sido detenidas por Inglaterra las mercancías dirigidas á Alemania, las que hasta hoy habían pasado libremente.

**Una proposición del diputado Mr. Dillon**

Londres.—El diputado irlandés Mr. Dillon presentó á la Cámara de los Comunes la siguiente proposición:

«En interés de la paz y buena administración de Irlanda es de

suma importancia que el Gobierno declare cuales son sus propósitos acerca de la continuación de las ejecuciones por la jurisdicción militar, como igualmente de las detenciones en masa en dicho país.»

Esta proposición fué rechazada por la Cámara.

**Declaraciones de Mr. Resitch ministro serbio**

Paris.—El ministro de Servia, Mr. Resitch, ha declarado que la mitad del pueblo serbio había desaparecido con motivo de la guerra.

Por mediación de la embajada de España ha sido preguntado al gobierno austriaco sobre lo sucedido con ciertos personajes serbios habiendo contestado que por ahora no se podía saber lo que ocurría en Servia.

Nuestros enemigos han intentado circular entre los serbios un periódico redactado en servio é impreso en Belgrado con objeto de excitar la opinión de los serbios.

**De Kut-el-Amara**

Londres.—Entre los prisioneros hechos por los turcos en Kut-el-Amara figuran cuatro generales ingleses y 550 oficiales europeos.

Los aeroplanos ingleses hicieron llegar por el aire á la ciudad sitiada cerca de nueve toneladas de alimentos.

Madrid 13 á las 4'55

**Comunicado alemán**

Berlin.—Un comunicado oficial dice que en el Sureste del reducto de Hohenzollern, en las cercanías de Huluche asaltamos varias líneas de las posiciones inglesas; capturamos á 20 soldados y varias ametralladoras.

En un contraataque infructuoso causamos grandes bajas al enemigo.

Rechazamos un ataque en el Iser con líquidos inflamables contra Fyllemonte.

Hubo duelos de artillería en la región del Mosa.

Rechazamos un ataque en Thiamont.

Una escuadrilla de aviones bombardeó la estación de Horobryjo y la línea de Kraethiar Musk.

**Comunicado italiano**

Coltano.—Un telegrama oficial dice que á lo largo del Trentino, hubo duelos violentos.

En Col di Lana hubo dos ataques enemigos y en la cuenca de Piezzo han sido rechazadísimo.

Hubo cañones fusilería y lucha de minas de Carzo; el enemigo empleó infructuosamente gases inflamables.

**Comunicado francés**

Paris.—Un despacho oficial da cuenta que por la noche hubo escaramuzas en la izquierda del Mosa, permitiéndonos extender las posiciones al sureste de Naucour.

En la derecha del Mosa hubo bombardeo en la primera y segunda líneas francesas.

Entre el bosque de Haudromont los alemanes iniciaron el ataque al sureste del fuerte de Donamont, siendo rechazadísimo.

En el resto del frente hubo duelo de artillería especialmente en Champagne y los Vosgos.

Madrid 13 á las 16'30

**Fusilamiento sin conocimiento de las autoridades de un nacionalista irlandés**

Londres.—Mr. Asquith ha leído en la Cámara un telegrama del general de las tropas de Irlanda que ha causado emoción.

El 26 de abril se fusiló á Skeffington sin que tuviera conocimiento la autoridad militar, habiéndose abierto una información.

El oficial que mandó la ejecución ha sido arrestado llevando el asunto al Consejo de guerra.

Parece que Skeffington lejos de tomar parte en la sublevación era nacionalista irlandés y la había reprobado.

Uno de sus amigos ha publicado una carta de Skeffington diciendo que fué detenido cuando se disponía á publicar una proclama aconsejando al pueblo que no se entregara al pillaje.

**Mas fusilamientos en Dublín**

Londres.—Ayer se fusilaron en

Dublín á James Connelly jefe de los rebeldes y á John Macdermott, uno de los firmantes del manifiesto del Gobierno provisional de Irlanda.

Connelly estaba herido gravemente desde el día de la capitulación.

**Telegramas de Barcelona**

Barcelona 13 á las 18'30

**Viviani á Moscú**

Petersburgo.—El ex Presidente del Consejo de Ministros de Francia M. Viviani ha regresado del Cuartel Imperial, marchando á Moscú donde se reunirá con los Ministros Mrs. Alvert y Thomás.

**El triunfo de Venizelos en Mitylene**

Atenas.—Los datos complementarios que se reciben de la elección verificada en Mitylene acusan el triunfo á favor de Venizelos.

«Mea Imera» comenta la elección diciendo que el triunfo se ha debido á la gran presión de los franceses é ingleses que dominan en aquella isla, por lo cual tiene un significado puramente platónico.

Los diarios venizelistas creen que la elección expresa la verdadera opinión del país contraria al Gobierno actual.

**Censuras al Gobierno francés**

Paris.—«La Depeche» acusa al Gobierno de contribuir á propalar noticias falsas.

Así ha ocurrido con los sucesos de Gallipoli, la actitud de Rumania, la cuestión de Salónica y las supuestas enfermedades del Kaiser.

Aconseja dicho diario al Gobierno que cambie de conducta, pues así se desacredita ante los países neutrales.

**Desertores italianos en Suiza**

Zurich.—El diario «Zurcher Zeitung» dice que la policía suiza se ha hecho cargo cerca de Poschiavo de varios desertores italianos que han anunciado la llegada de otros.

Dichos desertores han sido internados.

**Dice «Le Temps»**

Paris.—«Le Temps» lamenta que los aliados paralicen sus esfuerzos en espera del desenlace de Verdun.

**Las bajas de los franceses**

Basilea.—El Basler Nachrichten dice que las bajas francesas son mucho más elevadas que lo que muchos creen y la necesidad de cubrir las producciones de escasez de hombres aptos para el trabajo.

La situación es alarmante.

**La cuestión de las subsistencias en Alemania**

Amsterdam.—La prensa alemana comentando las declaraciones del ministro del Interior sobre las subsistencias, reconoce que gracias á la previsión del Gobierno alemán, estableciendo la economía en los alimentos, la cosecha de 1916 puede palmar con la anterior y así sucederá en los años venideros.

**Próximo ataque alemán**

Londres.—Morning Post dice que cree próximo un ataque alemán al frente inglés de Francia.

**Una pregunta al Gobierno alemán**

New York.—El ministro de Negocios Extranjeros ha encargado al Embajador de los Estados Unidos en Berlín que pregunte al Gobierno alemán que castigo ha sido impuesto al Comandante del submarino que torpedeó al «Sussex».

**Grecia y las tropas serbias**

Roma.—Il Secolo dice que cree que Grecia no accederá en la cuestión del transporte de las tropas serbias por territorio griego.

**Los tripulantes del «Goeben»**

Munich.—Han llegado con licencia los tripulantes del crucero «Goeben», que son naturales de esta ciudad.

Han sido muy obsequiados y el Rey de Baviera les ha concedido una audiencia.

**El final del asunto del «Sussex»**

Amsterdam.—«Lokal Anzeiger» dice que la nota yanke ha produ-

cido buena impresión en Berlín, pues el Gobierno alemán no esperaba otra cosa.

Añade que ha oído decir que se ha impuesto un correctivo al comandante del submarino que hundió al «Sussex».

La prensa de Berlín publica una nota oficial que dice que el Gobierno alemán después de las pruebas aportadas, reconoce que el «Sussex» fué torpedeado por un submarino.

Por lo tanto, añade, el Gobierno alemán procederá según tiene ofrecido.

**Cotizaciones**

Madrid 13 á las 16'30

Interior contado . . . . . 74'40

Interior fin de mes . . . . . 74'45

Amortizable 5 p g . . . . . 97'90

Amortizable nuevo . . . . . 00'00

Banco de España . . . . . 00'00

Compañía Tabacalera . . . . . 291'00

Francos . . . . . 86'90

Libras . . . . . 24'47

Exterior . . . . . 82'05

**Política**

Madrid 12 á las 24

**Una carta de Maura**

El Director general de Comercio, marqués de Cortina recibió una carta de don Antonio Maura en la que dice que según le enteró cada en el Ayuntamiento sobre la cuestión de la Alcaldía no tuvo carácter personal ni entrañaba molestia para el marqués de Cortina ni para nadie pues no se redujo más que á un desagravio de la Corporación después de las andanzas de la vara en estos días.

**CONGRESO**

Madrid 13 á las 16'30

**Se abre la sesión con un solo diputado.—Se aprueba el acta de la anterior y dictámenes de actas limpias**

A las tres en punto se abre la sesión con un solo diputado en los escaños, el marqués de Puerto Seguro.

Un secretario lee despaciosamente el acta de la anterior que se aprueba con cuatro diputados.

Uno de ellos, el señor Elorrieta que tiene el acta anulada por el Supremo; los señores Giner de los Rios y Basada son los otros.

El señor Giner de los Rios hace un gesto y el señor Villanueva que preside lamentando aquella soledad enronie.

Orden del día: Se aprueban las actas dictaminadas como limpias que son 257 por el artículo 29 y las actas no protestadas.

Ocupan el banco azul los ministros señores Gasset, Ruiz Jimenez y Barroso.

Van poblándose los escaños, reuniéndose 40 diputados.

**Manifestaciones de Romanones**

Madrid 13 á las 16'30

**Suspensión de sesiones hasta el jueves.—Comisión de incompatibilidades.—Romanones inexorable.—Telegrama de Marruecos.**

El pleito de los siderúrgicos.—Reunión de metalúrgicos y fabricantes de papel

El conde de Romanones dijo que esta tarde se acordará si el martes habrá sesión en las Cámaras ó si se suspenderán hasta el jueves con motivo de las próximas fiestas.

La Comisión de incompatibilidades será inexorable; yo también quiero ser inexorable para que se cumpla la ley respecto á que no haya mas que cuarenta diputados con empleo.

Un periodista apuntando un telegrama que habla sobre la mesa preguntó á Romanones:

«Ese telegrama es de Marruecos?»

Romanones: Sí; contiene noticias muy agradables de Marruecos precursoras de mas gratas aún; pero todavía no conviene hacerlo público.

Mañana publicará la Gaceta la

resolución del pleito de los siderúrgicos.

Los metalúrgicos, fabricantes de papel y almacenistas de trapos se reúnen hoy para firmar las bases del acuerdo que han adoptado.

El señor Gasset confía que los ferroviarios de Barcelona que han acordado mantener la huelga, quedarán totalmente aislados de las demás secciones de allí.

Se advierte la presencia de elementos perturbadores, como obreros de la sociedad La Naval y de otras sociedades.

El Gobierno castigará á los perturbadores y hará cumplir la ley con todo rigor.

Las demás secciones están satisfechas de las concesiones de las compañías andaluzas que han aumentado el 5 por ciento de los sueldos á los subalternos.

**Noticias sueltas**

Madrid 12 á las 24

**Funerales en sufragio del alma de Pilar Cobos**

Comunican de Jerez que en la Capilla del Cementerio, se han celebrado solemnes funerales en sufragio del alma de la distinguida señorita Pilar Cobos víctima del incidente ocurrido en la cacería de patos en la Laguna de Medina.

Terminado el acto la comitiva ha acompañado el cadáver á la estación, saliendo en el tren cerca de Madrid.

Acompañan el cadáver don Miguel Primo de Rivera, y el novio de la finada don Carlos Silveira.

En el exprés marcharon el marqués de Estella y su hija Pilar, madre de la víctima.

**Carencia de maíz**

Comunican de Valencia que á consecuencia de la escasez de maíz está seriamente amenazada la importante industria de la recria de cerdos.

Los recriadores han tratado de hacer pedidos por su cuenta á la Argentina, pero desde allí les han pedido á 24 pesetas los 100 kilos precio muy excesivo.

**Asesinados**

Según noticias de Málaga en el Cortijo del Chapo, término municipal de Ronda apareció asesinado el cortijero José Guerreros de unos 70 años.

En un principio se creyó que se trataba de un parricidio, pero después se encontró el cadáver de su hijo cosido á puñaladas.

**Viaje de Enrique Borrás**

Probablemente embarcará para Filipinas el 13 de Agosto próximo Enrique Borrás y desde allí irá á Panamá y á Chile.

**Peticiones de los viticultores**

Una comisión de viticultores y de las Cámaras agrícolas visitó al ministro de Hacienda para pedirle que no se grave la exportación de vinos, rebaja del precio del sulfato de cobre y que se de representación á los viticultores en la Junta de Aranceles y Valoraciones.

El ministro ha declarado que no piensa gravar los vinos y que el asunto de los alcoholes está pendiente de informe de la Junta de Aranceles.

Respecto al sulfato se rebajará el precio á los que pagan al contado.